

## Fondateur

Amer Picon puis Picon & Cie.

## Productions

Gaëtan Picon (1809-1882) quitte Gênes pour s'installer avec sa famille à Marseille en 1815. Il devient apprenti dans une distillerie et se passionne par la botanique. Militaire en Algérie, il invente une boisson à base d'orange, de quinquina et de gentiane macérés pour lutter contre la fièvre maligne.

## Historique

Pendant la conquête de l'Algérie, Gaëtan Picon, sous-officier de l'armée française, crée une boisson de sa composition, à base d'écorces d'oranges, de quinquina et de diverses plantes. Les soldats apprécient ses vertus désaltérantes et fébrifuges. Devant le succès remporté auprès de ses frères d'armes, Gaëtan Picon, démobilisé en 1837, décide de commercialiser son breuvage, qu'il baptise « l'Amer Picon ». Il installe ses premières usines en Algérie, puis en France et à l'étranger.

En 1894, il ouvre son dernier établissement hexagonal à Levallois, rue Gide (Paul-Vaillant-Couturier).

Sur cinq mille mètres carrés, l'usine produit jusqu'à quarante mille litres par jour. La société Picon est novatrice pour ses procédés de fabrication et d'embouteillage, sa publicité et les avantages sociaux pour son personnel.

Au premier rang des sociétés françaises de spiritueux en 1935, Picon n'est pas épargnée par la Seconde Guerre mondiale, qui complexifie l'importation d'alcool. Au lendemain de la guerre, elle signe divers accords pour lancer de nouveaux produits : le Scotch Whisky « Vat 69 », le Champagne « Heidsieck & C° Monopole », la Vodka « Reksy », l'Armagnac « Samalens », le Xeres...

La société quitte son statut d'affaire familiale pour devenir une société anonyme, en 1956. L'usine de Levallois est détruite en 1971.

## Innovations ou distinctions

Médaille de bronze lors de l'Exposition universelle de Londres en 1862.

## Sources

Archives municipales de Levallois | Etat des communes de 1903.

